

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 96 (1987)
Heft: 3

Artikel: La section d'Aarau se distingue
Autor: Rauber, Hermann
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682104>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SECTIONS

Portrait d'une section «dans le vent»

La section d'Aarau se distingue

Malgré ses 75 ans d'âge, la section CRS d'Aarau connaît une nouvelle jeunesse et veut être à la hauteur de la ville devenue, en quelques années, la capitale suisse de la santé.

Hermann Rauber¹

I y a quatre ans encore, la section régionale d'Aarau se différenciait à peine de ses consœurs de la Croix-Rouge suisse. Elle gérait un centre de transfusion de sang à l'hôpital cantonal du chef-lieu, organisait des prestations d'assistance et transmettait sageusement à Berne les sommes rassemblées lors de la Collecte de Mai, comme elle se nommait alors. Mais depuis quatre ans, la section d'Aarau se distingue: son comité directeur plein d'initiative caresse même le projet de mettre sur pied un centre pour personnes âgées et handicapées en 1990. Toutes ces activités ne sont possibles que grâce aux huit mille membres qui les financent par leur contribution annuelle.

Dans le canton d'Argovie, le

¹Journaliste à l'«Aargauer Tagblatt».

mouvement de la Croix-Rouge a fait son apparition au siècle passé. La section d'Aarau quant à elle a été créée en 1905, lorsque l'unique section cantonale s'est scindée en plusieurs groupements régionaux. En 1980, elle a commémoré ses 75 ans d'existence en organisant de nombreuses manifestations. C'est en ces termes que le président d'alors décrivit les tâches de la section d'Aarau dans son discours prononcé à l'occasion de cet anniversaire: «L'une des préoccupations centrales de notre section est la gestion du centre de transfusion de sang. Une deuxième tâche importante est de former, par des cours de soins infirmiers pour non professionnels, des hommes et des femmes capables de soigner des tiers ou leur propre personne et le cas échéant, de donner des soins

AARAU, CAPITALE SUISSE DE LA SANTÉ

Les critiques du système de santé actuel, qui est basé sur le traitement des symptômes, disent que la notion de «lutte pour la santé» est un euphémisme, on devrait plutôt, pour être juste, utiliser le mot de «lutte contre la maladie». Mais, lorsqu'on parle d'Aarau comme de la capitale suisse de la santé, ce terme est employé à bon escient: dans cette ville, la fondation «Aarau, notre ville saine» s'occupe depuis des années de la prévention avec le soutien des autorités (cantoniales et communales): renseignements pour une meilleure hygiène de vie, de l'alimentation à la pratique d'une activité physique. Entrant également dans le domaine de la santé, la Veska (Association des hôpitaux suisses) a aussi son siège à Aarau. Cette association coordonne les activités du domaine hospitalier, établit des statistiques sur la santé et les hôpitaux et met également sur pied des programmes de recherche.

L'Institut suisse pour la santé et les hôpitaux (ISH) se trouve aussi à Aarau. S'occupant jusqu'alors uniquement des hôpitaux, cet institut a depuis 1984 étendu son champ d'activité au domaine de la santé en général.

Il rassemble une très large documentation et fournit des renseignements comme par exemple pour éviter que les hôpitaux ne se surrenforment en moyens techniques. La thématique de la santé et du domaine hospitalier est vaste: l'ISH apporte une aide précieuse en matière de planification, de réglementation tarifaire et de législation, etc. En outre, l'Ecole supérieure d'enseignement infirmier, section zurichoise, a été récemment transférée à Aarau.

bénévoles à domicile ou à l'hôpital.»

Cours et assistance Croix-Rouge

Depuis quatre ans, le docteur Mathias Epper, d'Aarau,

préside un comité de direction rajeuni et les activités de la section ont subi passablement de modifications, ce qui ne diminue aucunement le mérite de ses prédécesseurs. Certaines tâches traditionnelles toutefois demeurent, telles la collecte de vêtements usagés organisée en collaboration avec les sections locales des samaritains (env. 300 000 kg de textiles sont rassemblés chaque année), le transport de patients en position couchée grâce à l'ambulance de la section (pas de transports d'urgence) ou les cours de soins à domicile, de baby-sitting, de soins aux personnes âgées et même des cours très appréciés sur l'art de communiquer.

Nouvelles prestations

La section d'Aarau, qui regroupe les districts d'Aarau, de Brugg, de Kulm, de Lenzburg et de Zofingen, a cependant ajouté de nouvelles prestations à l'éventail des services traditionnels. Le système d'appel d'urgence «Ericare» est particulièrement important pour les personnes âgées ou malades car il leur permet, lors d'un malaise ou d'une chute, d'avertir une centrale 24 heures sur 24 par simple pression sur un petit dispositif porté au poignet. La section loue ces appareils à



Quelque 300 000 kg de vêtements usagés sont recueillis chaque année lors de la traditionnelle collecte de la section.



La section d'Aarau a fait l'acquisition d'une ambulance pour assurer le transport des patients alités. Ce véhicule n'assure toutefois aucun transport d'urgence.

quinze patients à domicile ainsi que des lits pour malades.

Enfin, le service des visites de la section est particulièrement apprécié des personnes seules auxquelles des assistants bénévoles rendent visite régulièrement pour leur tenir compagnie pendant quelques heures, s'entretenir, se promener et faire leurs courses avec elles, leur faire la lecture ou tout simplement leur prêter une oreille attentive.

Toutes ces prestations, bien qu'elles soient souvent exécutées gratuitement par des bénévoles, ne sont possibles que grâce à une base financière assurée. Au cours des quatre dernières années, le nombre

SAVIEZ-VOUS...

qu'en 1985, dans la section d'Aarau

- plus de 2500 bouquets ont été distribués à l'occasion de la Journée des malades?
- les monitrices ont donné 30 cours?
- les conductrices bénévoles ont parcouru 54 140 km?
- l'ambulance a transporté 709 personnes et que son rendement a augmenté de 19% par rapport à l'année précédente?
- les deux cars pour handicapés ont été utilisés pendant 15 jours?
- des dispositifs d'appels d'urgence Ericare ont été achetés pour une somme de 30 000 francs et sont loués à des conditions avantageuses?

des membres a passé de 127 à 8000 dans la section d'Aarau, qui a fait appel à une entreprise privée pour le recrutement. Grâce aux contributions de ses membres, la section peut gérer un secrétariat complet et planifier l'avenir.

La création d'un centre «ouvert» pour personnes âgées et handicapées aux abords immédiats de l'Ecole supérieure d'enseignement infirmier d'Aarau, par exemple, est un projet dont l'Assemblée générale a approuvé les crédits



La «Journée des malades» est une tradition respectée à Aarau. Plus de 2500 bouquets de fleurs sont remis ce jour-là aux malades des hôpitaux et hospices de la région.



L'avenir en marche: le Dr Matthias Epper, président de la section, et Mme Eva Rechsteiner, secrétaire, devant l'emplacement du futur centre pour personnes âgées et handicapées, à Aarau.

(150 000.- fr. pour l'équipement et 50 000.- fr. par année pour d'éventuels déficits) en automne 1986. Cet établissement devrait éviter aux personnes âgées et handicapées vivant seules de sombrer dans la solitude ou l'avilissement précoce. Il permettra également de décharger les personnes qui les soignent et les assistent et dans certains cas, de différer l'hospitalisation. En outre, des traitements ambulatoires de physiothérapie et d'ergothérapie prescrits par le médecin pourront y être administrés. Le centre devrait être inauguré en 1990 et accueillir 15 personnes. □